

Hablo por igual a todos los españoles: a los que combaten en el frente y a los que combaten en la retaguardia. ¡RESISTIR! La orden es ferminante (Negrin)

EL



ELCHE 3 de Abril de 1938
AÑO XIV Número 601

Bibliotecas Municipales

ELX

OBREIRO

Organo del Partido Socialista Obrero

EDITORIALES

Refugios en construcción

Las necesidades de la guerra nos obligan a estar prevenidos de toda eventualidad. Parece imperar entre los que en nuestro pueblo asumen la responsabilidad de la Defensa Pasiva Contra Aeronaves, que la construcción de refugios era casi innecesaria, pues dada la situación estratégica del mismo, las agresiones que podían sobre el hacerse por el momento, alejado como se encuentra Elche de los frentes, hablan de ser de forma rápida y fulminante, por consiguiente si se presentase repentinamente un ataque aéreo, cuando los habitantes habrían de acudir a los refugios ya se habrían lanzado las bombas sobre la población urbana y poco o nada habrían de preveer estos. Apesar de este criterio que nosotros no hemos de discutir, parece ser que reinaba en ciertos medios alguna inquietud, y temor de que en el caso de un posible ataque se encontrase nuestro pueblo sin sitios donde guarecerse, que según criterios que como ya decimos antes no vamos a discutir, no van a servir para nada. Esto ha sido la causa principal de que hace ya algunas semanas comenzara la construcción de refugios y actualmente se están ya construyendo en la calle Trinquete y en la Plaza del Doctor Campello, habiendo en proyecto otros en la Plaza de Menendez Pelayo, Plaza de Mariana Pineda, 1.º de Mayo, Puente Nuevo y otros sitios estratégicos y convenientes.

Como quiera que para la construcción de estas obras se precisa de una recaudación cuantiosa, tenemos entendido que se tiene el proyecto de crear impuestos para este fin, en todas las cosas de consumo y en los servicios públicos, aparte de gravar también las mercancías de la industria y los beneficios de los Centros Bancarios o Sociedades análogas.

En buena hora se construyan los refugios, ya que no sabemos si nos han de servir a los ilicitanos, pues si bien hasta el momento presente, hemos tenido la suerte de encontrarnos alejados de los frentes y no hemos sufrido los destrozos de la inhumana guerra, se ha desatado en la humanidad una ola tal de infernal locura, que no sabemos hasta donde puede ésta llegar y si nos deparará nuestro sino que seamos actores o víctimas del ingente drama. Bien está que se construyan refugios; un consuelo han de ser siempre y una esperanza de salvación, pero deben los que han asumido la responsabilidad de su construcción imprimir un ritmo más acelerado a las obras, ya que al paso que se anda, difícil será que se terminen antes de que sea finada la tragedia inmensa que asola a nuestra patria.

No será demás que digamos para conocimiento de todos, que nuestros palmerales ofrecen muchas garantías de seguridad en caso de bombardeo. Es muy probable que no vengan los facciosos a tirar sus bombas y su metralla a los huertos. Ellos han de buscar la población como objetivo. Cada tronco de palmera es un buen parapeto, que ofrece buen disimulo también para el caso de que se ensañen los asesinos de mujeres y niños y hagan funcionar las ametralladoras contra la población civil.

Voluntarios

Digna de elogio es esta palabra, por su gran valor y trascendental importancia. Hoy más que nunca porque los momentos graves porque atravesamos nos recuerdan el diez y ocho de julio del treinta y seis, en que unos militares traidores a la República, a la libertad y a España, se alzaron en armas contra el régimen republicano legalmente constituido. Se oye el toque de clarín llamando a los antifascistas a empuñar las armas para contrarrestar la intención fascista. De las entrañas del pueblo español salieron columnas inmensas de hombres jóvenes dispuestos a sucumbir luchando contra el fascismo antes que vivir subyugados por su imperio asqueroso y putrefacto. Lo que fueron y dieron de sí aquellas heroicas milicias no es necesario recordarlo porque no puede en manera alguna haberse olvidado. Fueron muchos los voluntarios. Fueron muchos los que con heroísmo sin par formaron barricadas inexpugnables de carne humana para que no pasase la hiena fascista. Muchos, muchísimos los que cayeron como caen los hombres, de pie y con la frente muy alta, orgullosos de haber ofrecido la vida por el ideal y por la existencia de una humanidad justa y libre de tiranía.

Todo esto que está rubricado con sangre y fuego, no puede borrarse de la mente de ningún antifascista. Y hoy que la J. S. U. organiza dos divisiones de VOLUNTARIOS ofreciéndoselas al Gobierno para luchar contra el usurpador, el Frente

Con gran entusiasmo inaugura sus tareas el II Congreso Provincial de la U. G. T.

Asisten más de 600 delegados, representando a unos 100.000 afiliados

El día 1 del actual, en el Teatro Principal de Alicante, se iniciaron las tareas de este importante comicio obrero. El local presenta un magnífico aspecto. Infinidad de banderas de las organizaciones y pancartas con alusiones a la significación de este Congreso, se hallan engalanando el hermoso Teatro.

Por aclamación se elige la Mesa de Discusión, integrada por Luis Arreaz, Presidente; José Herrero, Vicepresidente;

Francisco Doménech y Rogelio Martínez, Secretarios.

Arreaz saluda a los congresistas, a los caídos en esta lucha a todos cuantos cumpliendo con su deber luchan y trabajan.

Se leen multitud de adhesiones. Son destacadas las de los compañeros de Elche, Antonio Asencio Lozano, Comisario de la 12 División, el que manifiesta que sus deberes le impiden acudir a este memorable Congreso,

Popular antifascista como autoridad suprema representativa del Gobierno y del Pueblo no ha podido permanecer impasible ante la entusiasta gesta de la juventud y ha reconocido su gran valor, acordando equiparles de mochilas, botas y mantas, al mismo tiempo que le preste toda su ayuda moral y material.

La juventud una vez más ha dado pruebas de que está dispuesta a luchar contra el invasor sin asustarle el monstruo con quien ha de enfrentarse. Siga el ejemplo todo aquel que tenga dignidad y decoro y si no se encuentra dispuesto a luchar en el frente, que trabaje y produzca para la guerra en la retaguardia, quede al frente del Sindicato o del control, del arado o de la máquina, pero nunca al frente de tertulia de café, de la protesta y de la insignificante queja de la Alcaldía o a la Comisión de Abastos, puesto que come más que debiera porque con tal comportamiento obra como agente provocador del fascismo, y en el terreno leal a la República solamente pueden tener cavida los antifascistas y españoles honrados.

La masa neutra

No es posible que en los momentos presentes, cuando nos encontramos en lo más álgido de la guerra que estamos sosteniendo, haya olvidado nadie los motivos por los cuales estamos sosteniendo esta cruel y dura contienda. Los militares traidores y plutocracia española, de acuerdo con los países fascistas, fueron quienes encendieron la hoguera que está destruyendo el suelo español. Estamos pues, haciendo la guerra por que los demás nos han conducido a ella, no por nuestro gusto, esto que a buen seguro nadie ignora tenemos necesidad de repetir para que no se olvide, porque al parecer, con maligna intención se trata de desvirtuar esto que es tan fundamental. Conste una vez más, que estamos haciendo la guerra porque a ella nos han conducido, porque nos la han impuesto. Y también es de advertir que la lucha se ha ido endureciendo por los procedimientos empleados por los rebeldes, pues, mientras el Gobierno de la República ha pedido la intervención de las democracias para que la guerra se realice en los frentes, los rebeldes se han dedicado a destruir pueblos enteros de la retaguardia y asesinar mujeres y niños inocentes. Y para qué seguir enumerando lo que todos sabemos por haberlo sufrido en nuestra propia carne.

Por instinto humanitario y por el carácter de independencia que tiene nuestra lucha, toda la opinión, de una manera franca, debe encontrarse al lado del Gobierno legítimo, de la unidad e independencia de nuestra España, aquí no caben neutros.

¿Qué confianza pueden inspirarnos quienes a estas horas se dicen neutros, es decir, que aún están pensando si se decidirán por la República o por el fascismo? En completa confianza se puede asegurar que estos individuos son fascistas. ¡Masa neutra después de veinte meses de guerra!

Pues sí, lector amigo, aunque parezca extraño, no hace muchos días tuvimos la desventura de enterarnos por un periódico que se publica en la España leal, que entre nosotros existe una masa neutra, que no sabe a quien prestará acatamiento, a Franco o a la República, y para cuyos NEUTROS pide el periódico, no respeto, que éste ya lo tienen, mejor trato y mimo, para que se mantengan en esta posición. Nosotros también queremos expresar nuestra opinión que es la siguiente: Quien después de lo que ha pasado y está pasando en España se dice neutro, y no se decide a favor de nuestra causa justa, es un fascista y quien lo defiende, otro fascista mil veces más traidor que Franco, milite donde milite y dígame como se quiera,

y la de Antonio Cañizares Penalva, Comisario del Arma de Aviación, quien expresa que, aun habiendo podido acudir no lo ha hecho por no restar momento alguno a sus deberes.

Son designadas las distintas Ponencias que han de dictaminar sobre los puntos del Orden del Día.

Deltell, por la Ejecutiva de la Federación, da cuenta amplia de la gestión realizada.

Interviene Valentín Aragonés del Sindicato Metalúrgico de Elche, quien da la conformidad a la gestión de la Ejecutiva pero oponiendo un reparo: no haber trabajado esta Ejecutiva como debiera en materia de Abastos, lo que ha traído consigo que un pueblo como Elche sea víctima de las injusticias que ocurren en Abastos con respecto a Elche por querer cumplir la política de tasas. Después de dar algunas

explicaciones el Compañero Deltell, por aclamación se aprueba la gestión de la Comisión Ejecutiva.

Nota destacada de este Congreso es la presencia de bastantes compañeras que asisten como delegadas, evidenciando que la mujer pasa ya a ocupar el puesto que le corresponde en las cuestiones sociales.

Por las primeras impresiones recogidas en este Congreso, todo hace esperar que el proletariado de la provincia estará a la altura de las circunstancias y servirá de ejemplo a toda la España leal.

La próxima semana informaremos con más detalle de este Congreso para conocimiento de todos los compañeros, así como para deducir la obra que estamos obligados a llevar a cabo para ejecutar las resoluciones que se adopten.

La Asamblea de la Agrupación Socialista

El pasado domingo se celebró la Asamblea General ordinaria convocada por la Agrupación Socialista.

A las cuatro de la tarde abre la sesión el Secretario General, compañero Juan Pomares Castaño.

Pomares procede a dar cuenta de la gestión del Comité, de lo que merece destacarse los aspectos relacionados con la organización del mitin en el Teatro Kursaal, con motivo del 55 aniversario de la muerte de Carlos Marx, en el cual intervinieron compañeros de esta localidad, nuestro paisano Ginés Ganga y el compañero Pascual Tomás que circunstancialmente se encontraba en Elche. La celebración de charlas en el local de la Agrupación a cargo de los compañeros Juan Pomares, Antonio Serrano Ruiz y Antonio Asencio Lozano.

Pomares indica la necesidad de que se produzca con mayor intensidad y que en las industrias que por no haber materias primas no se trabaje todos los días, que los obreros se ocupen en otras industrias donde faltan brazos o en la agricultura.

Pomares recomienda a todos los compañeros que estudien con detenimiento el folleto que contiene las ponencias presentadas por la Comisión Ejecutiva de la U. G. T. referente al Congreso a celebrar. Recomienda se ayude económicamente a la Casa del Combatiente de Elche, que han instalado en Madrid compañeros nuestros.

El compañero Francisco García Alberola, en representación de nuestra Minoría Municipal da cuenta de la gestión de ésta. Las principales cuestiones que merecen ser reseñadas son las referentes a Enseñanza, Beneficencia y Sanidad, que se han ido mejorando. La cuestión de Orden Público, sobre la que el compañero García, dice no quiere ahondar, pero recomienda se tenga mucho cuidado con los individuos que siempre han sido nuestros enemigos y que hoy lo siguen siendo, aunque se digan lo contrario.

También se ocupa del problema de Abastos.

La cuestión de las aguas potables no se desarrolla de la forma que sería deseo de todos por motivo de no haber material ni medios para transportar lo que tenemos adquirido.

El compañero García Alberola termina su intervención rogando a todos los compañeros afiliados a nuestro Partido presen el calor y la asistencia moral y material que necesita nuestra Minoría para resolver todas estas cosas que tenemos planeadas.

Intervienen varios compañeros para hacer algunas preguntas y proposiciones y se dió por terminada la reunión.

Izquierda Republicana

Se convoca a Junta General Ordinaria para el día 10 del corriente, a las tres y media de la tarde en primera convocatoria y a las cuatro, en segunda, para tratar asuntos de gran interés, encareciéndose la puntual asistencia de todos los afiliados.

Se procederá implacablemente contra los cobardes, contra los pusilánimes, contra los que no estén a la altura de la gesta magnífica que está escribiendo el pueblo español (Negrín)

La unidad y la historia

«No podía desconocerse los inmensos servicios prestados por Marx a la causa del Socialismo, al cual sirve con inteligencia, energía, y sinceridad desde hace cerca de veinticinco años, y en lo cual nos ha sobrepasado a todos indudablemente. Ha sido uno de los primeros fundadores, y el principal, sin duda, de la Internacional, y esto es, a mis ojos, un mérito enorme, que reconoceré siempre, fuere cual fuere lo que haya hecho contra nosotros.»

(De Miguel Bakounine en Octubre de 1849).

El trazo de la carta que reproduce, y que estaba dirigida a Herzen, representa el principio de la lucha de clases, mejor dicho los puntos de coincidencia que unía a los hombres que entregaron sus vidas a la propagación del socialismo que ya en el siglo XIX estaba arraigado en el espíritu de las masas proletarias del mundo. Sólo las pasiones personales y la cizaña aprovechada por la burguesía, ha hecho que durante 80 años la sociedad proletaria haya estado desmembrada y falta de contacto social.

Ahora la historia, sus consecuencias, infiltradas por el robo y el crimen, vuelve a colocar a manos de los trabajadores el porvenir del mundo. Pero en esta ocasión, con variedad notable de fundamentos y con bases sólidas, Bakounine fue el primero que trajo al ruso las magnas obras de Marx, y el anarquista Carlos Calero las infiltró en Italia en 1877. «El Capital» de Marx ha sido un acicate de expresión y rebeldía en que todos hemos bebido para vivir nuestros anhelos de superación humana. Aún sin leerla, esa obra ha representado la esencia del Socialismo, del único, del Socialismo de los anarquistas revolucionarios, y del Socialismo conservador y aún de los que para triunfar han tenido que hacerlo con la dictadura del proletariado. Apesar de eso, hemos llevado nuestras diferencias de apreciaciones a través de casi un siglo; unas veces con motivos y otras por su tema. Pero hoy, no desde ahora, sino desde hace dos años, luchamos todos, queramos o no, por un Socialismo único, indivisible y claro, y da la circunstancia feliz, también quierase o no, que no somos sólo los trabajadores de España, si no también los trabajadores de Suecia, de Noruega, de Francia, de Inglaterra, de América, del mundo entero, los que aman la idea y los que de una forma más o menos violenta, más o menos preparada, están poco a poco haciendo posible el triunfo del verdadero Socialismo, y al hacerlo lo hacen con la suerte de que no pueden fracasar, porque despreciando todo personalismo y fetichismo se apoyan en el derecho y en las conquistas comunes. España ha

dado con el pacto de las grandes centrales sindicales U. G. T. - C. N. T. un paso eficaz, un gesto definitivo, y podemos asegurar, sin temor a equivocarnos que ya nada nos separa que ya luchamos todos por una cosa: por el triunfo del antifascismo que representa anticapitalismo. Y a su vez la mescolanza de las distintas opiniones de izquierdas no son más que ese germen social que nos infiltraron Marx, Engels, Bakounine, Kropotkin, que empieza a germinar, pero sale abito de energías, con reservas naturales para madurar y para vencer, enarizadas una con otras y hechas cuerpo y alma.

Nosotros repetimos, como Marx, que el Capital no es, ni puede ser, trabajo acumulado, porque el sudor, porque la inteligencia, porque el sacrificio humano no puede ser acaparado bajo el nombre de capital al servicio de la minoría, de esa plejade de eunucos que no son capaces para producir y se valen del sufrimiento ajeno para vivir. Eso no puede seguir. No puede tampoco brotar esa hierba en nuestros medios, para un momentáneo cambio de personajes. Nosotros aportamos trabajo social y organización social y a esto no puede faltarle tampoco administración social. Eso es, pues, Socialismo.

Ya no nos separa nada. Ya todos pensamos igual, y si esto se sella en las almas revolucionarias, y si esto se exterioriza en España que es tanto como derramarlo por el mundo entero, nadie puede vacilar, nadie puede distanciarse ni odiar a su hermano de clase. ¡Todos unidos!

¡Todos hermanados en la lucha común, En la conquista común!

Y si entre, el frente del trabajo y de la administración, y el frente de las máquinas de la guerra, no hay obstáculos, yo os digo que el día que empecemos a dirigir y emprender nuestra reconstrucción que será el comienzo del Socialismo, las lágrimas de la alegría poblarán nuestros ojos que comenzarán a abrirse a un mundo nuevo preñado de libertad, de felicidad y de justicia.

Manuel PUCHOL

Ejército de Levante—Marzo de 1938

Campañeros que no trabajáis toda la semana: Dejad vuestra profesión habitual para incorporaros a fortificación, traida de agua o construcción de refugios. Así cumpliréis con vuestro deber.

El abastecimiento: preocupación nacional

Juicios y consideraciones que nos merecen en estos momentos el problema de Abastos

La escasez de los artículos de primera necesidad y sus complicados medios de distribución, traen a todas las comisiones distribuidoras a estar constantemente sobre aviso a lo que pasa alrededor de este esencial problema, a fin de encauzarlo en beneficio del pueblo que trabaja y sufre.

Hay que tener en cuenta que en todo tiempo la avaricia de los desaprensivos ha estado a la orden del día, máxime tratándose de contrabandistas y logreiros.

El contrabandista y el aprovechado usurero con todas sus marrullerías, traen de cabeza a las Comisiones de Abastos por el afán desmedido de amontonar riquezas sin cuento a costa del hambre del pueblo trabajador.

Estos sujetos son peligrosísimos y no tienen miedo más que a la justicia que no se escribe en los códigos ni sube a los estrados de los Palacios de Justicia. A la única Justicia que temen es la Justicia del Pueblo.

El contrabandista y el aprovechado usurero, repito, saben por desgracia nuestra que esa clase de Justicia pasó a la Historia, y por eso no temen a la justicia que en los Tribunales se hace, porque se les castigue por los actos de vandalismo realizados en contra de los intereses del pueblo en general. Porque siempre hay una mano amiga que los proteje. Hay unos libritos que se llaman «Carnets» que actúan como un talismán protector o como una varita mágica voluble que en buen castellano castizo se llama favoritismo. Este favoritismo es tan desmoralizador porque muchas veces llega a enfrentarse hasta con los mismos encargados de aplicar las sanciones que en los Códigos estipulan.

A estas recomendaciones, tendríamos que ir pensando en darles de lado para bien de nuestra causa y por ser contraproducentes a la guerra que sostenemos, y a la revolución que se está incubando en los medios proletarios.

Hay que prestar calor y estímulo a todas las autoridades legalmente constituidas y principalmente a las Comisiones de Abastos que demuestren su rec-

titud y celo en lo que concierne al abastecimiento del pueblo.

El problema del abastecimiento de la retaguardia, es un problema de mucha envergadura, y por muy buena voluntad que tengan los que están en dicha Comisión si el pueblo no les ayuda, se verán impotentes para resolver este magno problema que tenemos planteado. Pongamos a contribución nuestra actividad y nuestros buenos propósitos para superarnos a nosotros mismos en esta obra a realizar, aumentando la producción por todos los medios que estén a nuestro alcance haciendo obra práctica, y, haciendo obra práctica en este sentido allanaremos muchas dificultades a las Comisiones abastecedoras que hasta la hora presente se han visto aplastadas por los problemas más candentes que tiene la retaguardia.

Con tal de garantizar los fundamentos de nuestra gigantesca obra no tenemos que escatimar esfuerzos para que la labor que se está realizando pueda plasmar en una realidad efectiva dando los frutos que puedan favorecer la causa que defendemos que es la causa del Pueblo.

Hoy es muy cómodo llamarse antifascista y revolucionario ¡Cuántos hay en la actualidad que se llaman eso y algo más y antes eran los lacayos de sus verdugos aceriando la mano infamante que los castigaba demostrando su espíritu de apocamiento! ¡Y sin embargo, hoy son los que más gritan queriendo demostrar una cosa que no sienten ni podrán sentir jamás por haber nacido castrados de arrestos y dignidad! ¡Da vergüenza decirlo, pero, es así, qué le vamos a hacer! Nosotros, como sabemos quienes son los vigilaremos de cerca y no nos fiaremos de ellos por muchas pueretas que hagan para convenernos. Hay que seguir el rumbo ascendente hacia nuestro ideal redentor por muchos pechos que nos salgan a ladrar en el camino, y si algún sapo asqueroso se nos atraviesa en nuestra marcha hacia nuestra emancipación, lo aplastaremos como se aplasta a un bicho venenoso que en nada nos puede favorecer.

Ginés MACIA

NOTA DE LA ALCALDÍA

Por el Gobernador Civil de esta provincia se ha dictado la siguiente Orden Circular:

«Los Presidentes de los Consejos Municipales harán saber, por los medios máximos de difusión utilizables en cada localidad, que los particulares se abstendrán, a partir del primero de Abril próximo, de ir por paja a las provincias de Albacete. Los que en lo sucesivo tengan necesidad de abastecerse de dicho producto, lo solicitarán de los Consejos Municipales de sus respectivos Municipios, los cuales elevarán las peticiones a la Dirección general de Ganadería (Ministerio de Agricultura), cuyo centro determinará las cantidades que debían ser enviadas. Lo que se hace público para general conocimiento y debido cumplimiento. Alicante, 26 de Marzo de 1938.»

Lo que se hace público por medio de la presente para general conocimiento. Elche 31 de Marzo de 1938. El Alcalde, Francisco García Alborola.

¿Corderos y lobos juntos?

«Dos de diversas naciones, Marcelo, vivían juntos; juntos vivían dos tigres y dos leones.»

Lope de Vega

He ahí como filosofea el gran literato español, contemporáneo de Miguel Cervantes Saavedra. Vivís corderos y lobos en una sociedad, llámese como se quiera, es anti-moral, y anti-natural; las razas de animales antitípicos, no pueden convivir juntos, y menos todavía, si son unos fieras y otros humildes, como son los obreros.

Pero tenemos la desgracia los seres humanos, de no darse cuenta exacta, de cómo en plena guerra fratricida, contra la fiera fascista, tener que estar en una misma casa, en una misma Sociedad, en la misma guerra juntos fascistas y antifascistas.

Los leales somos muy leales, y por eso somos tan claros y tan confiados. Es que la democracia no atenta contra su semiente. Pero los no leales, los emboscados, los traidores de siempre, nos acechan en los cafés, en los coros en todas las reuniones, y, como zorros que

son, sirven de espías, y como espías nos están haciendo mucho daño en la retaguardia leal.

Los aumentos exorbitados de precios en todos los comestibles de 1.ª necesidad, ¿quién o quienes los han impuesto? los emboscados. En una casa de campo del término de Monforte, tenían a mediados del año pasado, un corral lleno de gallinas y conejos. Llegó un emboscado, con un auto, se llevó las gallinas y los conejos. ¿A cómo decís que pagó los animales? Las gallinas a 20 duros y los conejos a 10 pesetas de un mes crianza; es decir, que tenían un mes de edad desde que los parió su madre.

Mientras los leales pensamos todavía en la democracia, tolerando el que los emboscados se gasten el dinero a manos llenas para adquirir viveres en el campo de Elche, dejando sin huevos, sin gallinas, sin conejos, sin nada de alimento para la población civil de nuestra retaguardia, hay quien o quienes se aprovechan de emisarios que pagan a buen sueldo, para que les traigan de las casas de campo lo mejor de lo mejor para dárselo o entregárselo a sus respectivos «amos». ¡Sirven de perros!

A todos los que salen de Elche hacia el campo, que van con bicicleta, con sacos o con canastos, se les debe vigilar cuando salen y cuando entran. El Ayuntamiento que forma hoy el legítimo Frente Popular, debe poner de su confianza hombres expuestos y de energía como vigilantes secretos con su credencial gubernamental, y con sus armas del Estado, para su defensa personal.

Pues bien, yo, viendo la retaguardia leal mezclada con los lobos y las zorras, y conviviendo con estas fieras animales los inocentes cobrillitos y no menos inocentes e ingenuos hombres y mujeres que piensan solamente en comer y dormir, e ir al «cine», sirviendo de pasto abonado a la fiera fascista, no puedo por menos que indignarme, y decir al pueblo leal: o te decides a imponer justicia a todos los emboscados, o morirás de inanición de hambre y de miseria.

Los obreros de todos los países, esperan ver en la Nación Española la limpieza de vibras, panteras, y chacales, para decir en sus respectivos países que España es republicana y no campo abonado para colonias italianas, alemanas, japonesas o de tipo fascista como Portugal y otros.

¡Levántese el Pueblo Español, como cuando Napoleón, contra las hordas extranjeras!

José Navarro González

HOJAS SUELTAS

Nuestra Patria vive en estos momentos días de verdadero peligro.

Las tres bestias humanas, encarnadas con los funestos ensañados de Hitler y Musolini y con el gran traidor Franco, descargan duros golpes de piqueta contra la Independencia de nuestro país.

Ni la pírrica victoria de Teruel, ni la cobarde ofensiva del Norte y Asturias ni la marcha sobre Aragón, ni las amenazas sangrientas de los tres modernos bárbaros, enturbian nuestro ánimo.

Las mesas del café tienen los oídos y escuchan...

Las paredes oyen...

Si eres buen antifascista ¡calla!

Si eres buen español y amas tu Independencia ¡no hables!

Si eres amante de la libertad, del progreso humano y amas a los tuyos ¡guarda silencio!

¡Calla, no hables, guarda silencio!

Una palabra confiada tuya, en estos momentos difíciles puede aportar interesantes datos al espiá.

¡Procura descubrir a éste allá donde se encuentre!

En el café, en las reuniones y tertulias, incluso en las asambleas y con carnet, puede encontrarse este tipo repugnante y asqueroso.

¡Descúbrelle! y allá donde le encuentres, sin piedad y como una inmundicia olímpica

¡¡¡Apíástale!!!

Al heroísmo de los soldados ha de corresponder el heroísmo de los obreros, y los picos y palas deben facilitar el trabajo confiado a los fusiles. (Negrín)

La Casa del Combatiente de Elche

Ya en otra ocasión tuvimos la satisfacción de ocuparnos en estas mismas columnas de los fines para que ha sido creada la Casa del Combatiente de Elche, pero hoy volvemos sobre el mismo asunto por considerarlo de importancia para los compañeros que se encuentran en los frentes del Centro y para los familiares que se encuentran en esta.

Indudablemente que hijos de Elche se encuentran en todos los frentes de España, pero también sabemos que donde en mayor cantidad se encuentran es en el sector del Centro. Esto es debido a que en los primeros meses de la rebelión, cuando los fascistas avanzaban hacia Madrid, cuando la capital de la República se encontraba en peligro y el Gobierno pedía hombres para su defensa, los obreros de Elche, respondiendo a su convicción antifascista, marcharon en gran cantidad a donde el Gobierno les necesitaba y este es el motivo por lo cual es hoy el sector del Centro donde mayor cantidad de hijos de Elche se encuentran.

Estos compañeros cuando tienen algunos días de descanso bajan a Madrid, para resolver sus cosas, para ver a sus paisanos de otros frentes que han coincidido en el descanso para adquirir noticias de sus familias al alguno hace poco tiempo que ha estado en Elche y resulta su-

mamente beneficioso tener una casa y unos paisanos que les puedan facilitar las cuestiones que le interese, ayudarle a resolver sus cosas, recibir los paquetes con ropa y encargos y tener una casa donde poder dirigirse. Quienes saben que esto representa son los compañeros que se encuentran en los frentes y por eso no han reparado en salvar cuantos obstáculos se pudieran presentar hasta conseguir instalar la Casa del Combatiente de Elche.

No puede ignorar nadie que el sostenimiento de esto ha de ocasionar gastos de alguna consideración, por este motivo queremos a nuestro pueblo a que contribuya con donativos para su sostenimiento.

Requerimiento que hacemos extensivo a las organizaciones y sociedades, seguros de que todos contribuirán en la medida de sus posibilidades económicas, teniendo en cuenta que muchos de los compañeros a quienes van a favorecer con su desprendimiento son aquellos que durante muchos años fueron defensores abnegados de estas sociedades, compañeros que todo lo dieron por el engrandecimiento de las mismas y que en estos momentos, generosamente han ofrecido sus vidas para que estas sociedades y estas organizaciones puedan desenvolverse con la libertad que en justicia les corresponde.

La Aviación Republicana envía su adhesión al Gobierno por mediación de su Comisario Político

COPIA DEL COMUNICADO

Barcelona 25 de Marzo 1938.
Excelentísimo Sr. Presidente del Consejo de Ministros Doctor D. Juan Negrín.

Presente.

EXCMO. SR.

Las Fuerzas Aéreas de la España Republicana que tantas muestras tienen dadas de su fidelidad al Gobierno y a su digno Presidente que representa e interpreta los anhelos de la democracia, del proletariado y de todo espíritu antifascista, ha creído que con su trayectoria, con hechos de lleno identificadas con el Gobierno para luchar por la independencia, libertad y causa de España hasta el total aplastamiento de sus traidores; pero una corriente inmensa de opinión llena de entusiasmo bien equilibrada se ha desbordado patentizándose a V. E. su adhesión y firme voluntad de continuar nuestra batalla no provocada por la República hasta la completa reivindicación de todo su territorio, con la justicia inherente bien aplicada para que no desarrollen la sangre en nuestro suelo patrio.

Nuestra Aviación, se cree tener concepto del deber, y por tenerlo considera que, en la pre-

sente contienda no puede haber más mediación ni compromiso que el de vencer en toda la línea y aplastar al fascismo.

Cuente pues V. E. con las Fuerzas Aéreas aún a trueque de nuestras vidas que no regateamos en la defensa de los destinos de España, ya que a más de responder todos a nuestras íntimas convicciones, sabemos que rehusar a la batalla y a nuestra defensa, sería tanto como perder nuestras libertades. Y un país sin libertad es, un pueblo de seres muertos.

Al dirigirse estas modestas líneas como testimonio de adhesión firme a V. E. como jefe del Gobierno, lo hago también en sentido de admiración para V. E.; para sus fieles colaboradores y para cuantos hermanos nuestros perecieron en esta gran lucha, a los que tenemos que vengar por propia dignidad civil y ciudadana.

Con este motivo, rogándole a V. E. estime esta comunicación como una expresión firme de nuestra voluntad, con un viva a la República y al Ejército del Pueblo, le saluda atentamente,
Por Fuerzas Aéreas
El Comisario Político
Antonio Cañizares

DIVAGACIONES

La Escuela y el Pueblo

Ha sido siempre una de las aspiraciones de la Pedagogía moderna, el sacar las actividades escolares fuera del marco de las cuatro paredes del salón de las clases. Llevándolas hacia fuera, con el fin de que el Pueblo se compenetre con su labor, despertándose en él, un interés por la educación de los niños.

La Escuela Nacional ha sido poco popularizada. Los ciudadanos en general no se han preocupado de ella, y naturalmente los profesionales de la Enseñanza, se encontraban en un ambiente indiferente hacia su labor siendo muchos los casos en que hasta le era hostil el medio que le rodeaba. Todo lo cual determinaba un cohartamiento en su deseo de demostrar a todo el mundo la efectividad de su trabajo.

Pero en muchos casos, eran los propios Maestros los culpables de tal indiferencia, al encastillarse en sus concepciones herméticas, aprendidas en viejas normas pedagógicas, que cerraban a cal y canto la Escuela a la penetración popular. Creyendo que la Escuela era una fortaleza, y el Maestro celoso guardián, que jamás bajaba el rastrollo a quienes intentaban penetrar en sus misteriosos arcanos.

Más por fortuna van cambiando las normas, la Escuela Nacional recobra, mejor dicho, empieza ha adquirir expansión y vitalidad, y cabalgando sobre el corcel del Arte, sale de sus cuatro paredes e irradia su acción al exterior, poniendo en contacto su hacer, con la masa popular, logrando el que el Pueblo la vaya conociendo, respetando y prestándole su apoyo y ayuda. Empezamos a considerarla como lo que es, algo muy propio, muy suyo.

Nosotros hemos podido deducir estas alagadoras consecuencias, viendo las actuaciones magníficas de los grupos artísticos escolares, que en nuestra

provincia inició la F. E. T. E. de Novelda, secundados después por la de Monóvar, Ibi, Aspe, y en vías de formación en otras poblaciones. Los grupos de prensa escolar, con sus periódicos murales y de circulación y otras manifestaciones hacia el exterior.

Ya que hemos vivido la emoción de los trabajadores congregados en los teatros, ante las representaciones teatrales, las recitaciones, las canciones escolares, los himnos sonoros, ejecutados por sus propios hijos. Los hemos observado leyendo los murales a las puertas de los Grupos Escolares. Y los hemos contemplado satisfechos desfilar ante las exposiciones de trabajos escolares. Contentos de admirar y analizar la labor que desarrollan sus hijos, los hombres del mañana, por cuyo porvenir se lucha incesantemente hoy en España.

Hay que seguir pues esta labor, nosotros quiséramos que se entablara una noble pugna entre los profesionales de la Enseñanza de nuestra provincia, y Alcoy, Elche, Alicante, Villena, Elda, Pego, Orihuela, Callosa, etc., siguieran el camino trazado por los Sindicatos de la F. E. T. E. de otros pueblos de la provincia, para lograr el propósito socialista de fundir la escuela con el alma del propio pueblo trabajador.

Los Sindicatos de la Federación Española de Trabajadores de la Enseñanza, tienen ahí una gran labor que realizar. Todos los maestros tienen una misión que cumplir. A trabajar por que cada pueblo tenga su Grupo Artístico Escolar, que cada Escuela tenga su periódico mural. Hay que volcar la Escuela hacia la calle, así la masa trabajadora, aprenderá a respetarla y quererla, y los Maestros serán comprendidos en sus problemas materiales y morales.

El Grupo Sindical Socialista Provincial de la F. E. T. E. (U. G. T.)

SUSCRIPCIÓN

pro-mobiliario y biblioteca de la Agrupación Socialista

Suma anterior: 10.311'50
Hidalgo Mora Porcel, 12'50 pesetas; Ricardo Ros Miralles, 5; José Iriés Peral, 12'75; Manuel Díaz, 10; Manuel Agulló, 10; Jesús García Rosas, 5; Manuel Serrano Orts, 25; Francisco Martínez Candela, 5; Francisco Arías Fernández, 2; Valentín Aragónés, 1; Francisco González H.; Ramón Lozano, 1; Víctor Piñol, 1; Natalio Sánchez, 2; José Vicedo Martínez, 5; Francisco Pastor Sempere, 5; Diego Lafuente Agulló, 5; Joaquín Rico Albert, 5; Ramón Fernández Selva, 5; Manuel Lao, 5; Anastasio Martínez Andrés, 5; Manuel Lozano Mendiola, 25; Primitivo Agulló Mora, 7'50; Encarna Rico Botella, 5; Salvador Peral Ibarra, 5;

Pilar Marco Navarro, 5; Margarita Galipienso Navarro, 6; Remedios Sánchez Boix, 5; Jaime Gomis Díez, 5; Antonia Marco Navarro, 5; Concha Román Calvo, 5; José M. Sánchez, 5; Aurelia López Ramírez, 5; Pedro Fernández Vázquez, 5; Ramón Alba Penalva, 5; Antonio Mendiola, 10; José Botella, 4; Ezequiel Sánchez, 10; Juan Díez, 5; Cándido González, 5'75; Francisco Gullabert, 4; Juan J. Navarro, 6; Antonio García, 2; Manuel Pastor, 0'50; Manuel Segura, 0'50; Ginés Maciá, 0'50; Antonio Coloma, 0'50; Andrea Verdú, 0'50; Trinidad Torres, 0'50; Primitivo Gómez, 0'57; Alejandro Picasso, 5; José Pérez García, 5.

Total pesetas: 10.588'50

La enfermedad de los pavos

Con permiso de la ciencia médica vamos a hablar hoy de un tema de medicina. Tal vez los profesionales no se hayan ocupado de él por la enorme cantidad de trabajo que les ha ocasionado el trastorno de la guerra, pero lo cierto es que al esto no se corta rápidamente pronto veremos como casi nadie está útil para incorporarse al Ejército Popular, defensor de nuestra patria, de nuestra libertad y de nuestra independencia.

Se trata de una enfermedad, por lo visto terrible, que inutiliza a los hombres para el servicio militar, aunque los deja sanos para otras actividades.

Algunos dicen que esta enfermedad es de origen fascista y que todo aquel que por sus venas alienta sangre de Franco está en inminente peligro de ser atacado de este mal. Pero la tesis no es categórica ya que conocemos que lo desmenten rotundamente.

Otros dicen que dicho mal procede del acúmulo de dinero como consecuencia de malas artes, pero tampoco está probado. Lo que sí está demostrado es que el mal previe-

ne de los pavos de corral. Pues allí donde ha habido pavos se han observado síntomas más o menos pronunciados de la terrible dolencia que venimos comentando. Y cuando ha desaparecido el pavo hemos visto a un hombre en la flor de su edad totalmente útil. Y como el mal es contagioso, pronto vemos repetirse el caso en otros familiares.

Esto como se comprenderá, es muy peligroso y hay que cortar el mal en su origen, pues todavía estamos a tiempo. "A grandes males fuertes remedios" dice el refrán. Nosotros queremos que el mal se corte de raíz y para ello que se aplique el remedio que sea necesario. Hay muchas maneras de cortar esto por fuertes que sean resultarán todavía débiles para castigar a esta clase de enfermos.

Tenemos una receta que estamos seguros daría resultados infalibles, por hoy no la damos pero si la enfermedad no se cura, no renunciamos a darla a quien corresponda.

UN CURANDERO

CONVOCATORIAS

Grupo Socialista de Daimés y la Hoya

Se convoca a Junta General ordinaria para el día 6 del próximo mes de Abril, a las 8 de su noche, en el domicilio del Grupo Socialista de Daimés y la Hoya, para tratar sobre los siguientes puntos:

- 1.º Lectura del Acta y Convocatoria.
- 2.º Movimiento de Afiliados.
- 3.º Lectura del Estado de Cuentas.
- 4.º Gestión del Comité
- 5.º Lectura de la Correspondencia.
- 6.º Nuestra minoría en el Municipio dará cuenta de su gestión.
- 7.º Proposiciones generales.

Por la importancia de los puntos a tratar, se ruega la puntual asistencia de los compañeros socios.

Elche 31 Marzo de 1938
EL COMITE

Cooperativa Agrícola Illicitana

Se convoca a los socios de esta Cooperativa a fin de celebrar Junta General Extraordinaria hoy domingo 3 de Abril, a las 10 de su mañana, en el local social de esta Cooperativa, en primera convocatoria, y en caso de no celebrarse en primera se celebrará en segunda el próximo domingo, día 10, a la hora

y local ante dicho, tratándose los asuntos siguientes:

- 1.º Lectura del Acta y aprobación en su caso.
- 2.º Nombrar tres cargos en la Directiva, vacantes por incorporación a filas y dimisión voluntaria.
- 3.º Estudiar si es conveniente poner en funciones la Sección de Consumo en nuestra Cooperativa, así como la venta directa al consumidor de toda producción de los afiliados a esta entidad, tanto agrícola como pecuaria.
- 4.º Creación de granjas avícola y cunicultura, si procede.
- 5.º Tratar sobre local social. Se ruega puntual asistencia.

LA DIRECTIVA

Liga Nacional de Mutilados e Inválidos de Guerra (Comité de Elche)

FESTIVAL

El próximo miércoles día 6 de Abril, a las 10 de la noche, se celebrará en el Teatro Kursaal un festival a beneficio de la Liga de Mutilados e Inválidos de Guerra, proyectándose el gran film soviético «Los Marineros de Crostant» y gran fin de fiesta organizado por el Ateneo J. Anselmo Clavé.

El pueblo español antifascista, ante las crueldades de los facciosos, ha potenciado su decisión de luchar hasta aplastar a tan viles criminales.

En la retaguardia se ayuda a ganar la guerra obedeciendo las órdenes de todas las Autoridades y trabajando sin tregua ni descanso.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Eliche: 1 mes, 1'25
Península: trimestre 4'20 - Extranjero, trimestre 5'60

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES
F. Ascaso, 13 y Vitoria, 4 y 6 - Teléfono, 61

Número suito 25 cts.

Aumento del precio de agua para riegos

Riegos de Levante reunió hace pocos días a las entidades campesinas anunciándoles una elevación en el precio del agua de 11 ptas. por cuarta, por la noche, y 12 ptas. durante el día. Dicha entidad manifestó era obligatorio acatar esta decisión, no dando lugar a discusión alguna. Las entidades campesinas han planteado esta cuestión al Frente Popular Antifascista. Este organismo, en reunión celebrada, comprobó el enorme trastorno que esta elevación de precio puede suponer, teniendo en cuenta las desventajas que tienen los campesinos de Eliche. Por ello, tomamos el acuerdo de plantear esta cuestión al Gobernador Civil de la provincia, para que la primera autoridad provincial adoptara las medidas pertinentes.

Esta visita se realizó el pasado miércoles, por una Comisión integrada por un representante de cada una de las organizaciones del Frente Popular, representantes de los campesinos y presidida por el Alcalde de Eliche, compañero Francisco García Alberola.

Ante el Gobernador expusieron nuestros compañeros la inconveniencia que supone en estos momentos la adopción de estas medidas. El Gobernador manifestó, que la Compañía alegaba pérdidas en la cuestión agua y que por este motivo elevaba los precios, al amparo de

las Leyes vigentes. Nuestros compañeros manifestaron que no dudaban se perdiera en el agua, pero que en cambio, en la energía eléctrica, era un buen negocio.

Por último, se convino en que el Gobernador convocara para una reunión a representantes de Riegos de Levante, Delegado Reforma Agraria, Delegación Industrial y representantes del Frente Popular de Eliche, para tratar de hallar una fórmula armoniosa para los intereses en pugna.

Esperamos se estudie con todo cariño esta cuestión, al objeto de encontrar la mejor solución. A nuestro juicio, lo más conveniente sería no elevar el precio del agua; en caso de imposibilidad, que el aumento sea lo menos posible.

Nos fundamos para ello en la tragedia del campesino de Eliche que tiene que competir con los de otras zonas que tienen el agua gratis o semi gratis, lo que les coloca en situación de inferioridad.

Máxime en estas circunstancias, cuando tienen que cumplir las tasas acordadas por el Gobierno. Relativamente en las hortalizas quizás pudiera soportarse el alza; pero en los granos es completamente imposible.

Mucho celebraremos tener a este asunto adecuada solución, en bien de la común causa que todos defendemos.

El jefe del Gobierno, en un vibrante discurso, se dirige al pueblo español

No siendo posible publicar el discurso pronunciado por el jefe del Gobierno, Doctor Negru, difundido por radio a toda la España leal en la noche del 29 del pasado mes de Marzo, reproducimos algunos trozos más sobresalientes, a nuestro juicio, de su magnífica peroración.

«Se aumentarán los efectivos en nuestro Ejército, recogiendo las inestimables aportaciones de voluntarios que se le hacen. Los obreros especializados estarán encuadrados en Brigadas de fortificaciones, y así se creará una doble barrera de cemento y de soldados, contra la que acabe por estrellarse el enemigo de España, del mundo civilizado y de la paz.»

¡Resistid! Las dos naciones extranjeras que han provocado primero la contienda civil española y la han convertido luego en guerra de invasión tratan por todos los medios a su alcance de llenar etapas. Tienen prisa por acabar con la independencia española, convencidos, como lo estamos nosotros, de que el tiempo juega en contra de ellos. Cada día de resistencia es un día que se gana para España. Las seguridades que el Gobierno ofreció a los combatientes en orden al material no son vanas. Si hay resistencia, habrá material o, dicho más

excitantemente: si resistimos, obtendremos la anhelada victoria.

Desde que os hablé afirmando que las perspectivas en punto a nuestro fortalecimiento bélico eran halagüeñas, hasta hoy, las potencialidades del Ejército de la República han aumentado considerablemente. Sin ello, la resistencia actual no hubiera sido posible. Solo en material aéreo no hemos podido seguir el ritmo lo suficientemente acelerado para evitar el predominio de los enemigos; pero os aseguro que también llegaremos a la igualdad.

¡Todos a la lucha! Movilicemos todas nuestras energías. Oficiales y jefes del Ejército: recordad que seguís las tradiciones de los héroes que en el pasado supieron destruir a los invasores. Comisarios de guerra: solo en el Ejército los intérpretes de la causa humana, puesto que defendéis vuestro pueblo. Continúad como hasta aquí vuestro brillante historial ahogado y heroico. Soldados: proseguid vuestra defensa heroica de la tierra de España. ¡Resistid, resistid, resistid! Vuestro Gobierno os dará medios para ello y para atacar después y destruir al enemigo. Españoles: seguridad en el triunfo. ¡Adelante! ¡Viva la República! ¡Viva España!

Carta del camarada Prieto a la U.G.T.-C.N.T.

El ministro de Defensa Nacional ha dirigido a los Comités Nacionales de la U. G. T. y C. N. T. la siguiente carta:

«Estimados camaradas: Las vicisitudes de la guerra pueden originar dificultades en el transporte, por la escasez de energía eléctrica y por otras razones cuasalesqueras, la paralización de industria en Cataluña, y consiguientemente paros forzados, que alcanzan las cifras considerables de obreros. Conviene prever esta contingencia. En las circunstancias presentes resulta inadmisibles que permanezca ocioso un solo hombre, quien queda sin puesto en la fábrica o en el taller puede y debe tomarse en el campo de combate o en los servicios auxiliares del Ejército.

No debe haber el menor margen para la actividad. Al día siguiente de dejar las herramientas, hay que cojer el fusil, o en el taller o en el frente. Dentro de este dilema queda encerrado en esta hora actual el deber de los trabajadores. No cabe consentir la formación de grandes masas ociosas, entre las cuales llegarían posiblemente a encontrar terreno propicio los provocadores, ansiosos de producir servicios de desmoralización en la retaguardia. Se deben tomar ahora mismo las medidas para evitar semejantes trances. En este aspecto los Sindicatos deben realizar una labor formidable.

«Ello me dirijo a las dos grandes sindicales, pidiendo a ambas colaboración. Previamente hay que advertir a los afiliados a la U.G.T. y C.N.T., de cuál sería su obligación inmediata en cuanto se relaciona con su trabajo, formándose a la vez relaciones de los que tienen instrucción militar y de los que por carecer de ella deben recibirla. A continuación tendrán las operaciones del encuadramiento de todos y la de acoplarlos, según las respectivas aptitudes a las diversas actividades militares, más otros trabajos que, por ser de carácter técnico, asumirán órganos mixtos del Ministerio de Defensa y de los Sindicatos.

Esperando una favorable ayuda me limito a imponer la idea que se desarrollaría más favorablemente en la comunicación que al efecto se estableciese entre este Ministerio y las dos centrales sindicales. Muy cordialmente vuestro. — Indalecio Prieto.»

INVASION

Camaradas: España, se encuentra en estos momentos en una grave situación de peligro, miles de Soldados Italianos y Alemanes, han invadido el suelo español, mandados por las hienas Hitler y Musolini, a luchar contra un pueblo que quiere ser libre; centenares de aviones de la misma calaña, vuelan por el cielo de Aragón, descargando su metralla contra los defensores de la Libertad. Estos mismos aparatos han venido sobre Barcelona, haciendo un millar de víctimas entre muertos y heridos, todas ellas personas no combatientes. ¿Qué esperan las naciones democráticas a cortar de raíz esta descarada invasión? ¿Es que tienen miedo? Pues bien, todos los que componemos el Ejército Popular,

estamos dispuestos, no solamente a mantenernos a raya, sino a arrollarlos hasta que quede en nuestro poder el último palmo de nuestra querida España, para demostrar al mundo, que un pueblo que lucha por su libertad e independencia no se le vence así por que sí, y para librar ya para siempre de la tiranía y esclavitud, que sufrirá el pueblo español.

¡Pueblo de Eliche! ¡Luchamos todos! Vosotros que no habéis reparado en sacrificios para la causa que defendemos, tenéis que trabajar sin miramiento de horario, hasta el es posible domingos también, en la construcción de refugios, pues no es extraño que la aviación del crimen, hagan unas visitas por el suelo llicitano, puesto que no busca objetivos militares, sino crear la desmoralización por medio de los bombardeos, cosa que no logrará mientras quede un antifascista en pie.

¡Que no quede un solo brazo sin producir para la guerra! Así formaremos dos frentes inabastibles. Van guardia y Retaguardia. Nosotros con las armas en la mano, terminaremos con el invasor, y vosotros con herramientas de trabajo, haced mucho material bélico, y al mismo tiempo desmascarad a los emboscados provocadores de la quinta columna, que tanto están entorpeciendo la buena marcha de la República.

Armando ROMERO

CLAUDES FÁBRICA DE SORPRESES

Quant yo anava l'atre dia camí de casa, pel pònt, una persona cumpria me digué si yo volia noticies de bona font.

Y com li vach contestar de manera afirmativa, digué: «Vach a seris clar, aunque llinga que trencar algún sor per l'horaviva»

Me sonia còses tremendes, fetes per algunes dónes: Y es que pa adquirir dels tendes de teixits algunes prendes tens que entregar còses bones.

Y una llevà un oai-onet a la tenda, de eixos nous, dient: «Prenga, que al chiquet li vé el jersey chicotet.» Y el oai-zó anava plé d'hòus.

L'amo el oai-zó va buidar sense costali ni un chavo, y de guinda el va plénar. Hara es cuant exp exclamar: «Echalo quinda al pavo»

Tenim la gran ensald; tot, per mes de quatre pillos; pués pa els del camp hay guardà tota la lla virá y blava pa calsonsillos.

Si tino hòus te dic, lector, que en ma casa no se escapa

ningú de ser llauror, y causariem furor tots en saragüells de tapa.

També me ha dit un secret este amic y compañero, que hara, cuant no hay casi llet, va buscant un cuallaret un desaprensiu cabrero.

¡Hay que femos a la mar! ¡Saquemli al bou el senséro, denunsiant sense parar lo, mal que ha de castigar la Chustisia en ma de férrol

CANTARIA

Obreros de la Construcción: El Gobierno os necesita a vosotros y a vuestras herramientas. Los trabajos de fortificación son precisos para vencer al fascismo. ¡Cumplid con vuestro deber!

A las conciencias juveniles de ambos sexos

Un ruego que no dudamos ha de ser atendido

¡Jóvenes que dedicáis vuestras horas de ocio a pasear por la calle comprendida entre la Plaza de la República y Glorieta! Cortad inmediatamente al leer las presentes líneas tal costumbre. Vuestro Frente Popular os lo pide. Ved que es tránsito de vehículos que precisan en los actuales momentos llevar marchas aceleradas y pueden un día ocasionar lamentables desgracias, que todos debemos poner nuestro empeño en que no ocurran.

Además, es de lamentar que se lleven la impresión los que tal espectáculo admiren al cruzar dicho trozo de calle, que Eliche no vive la guerra y compren-

deréis, jóvenes de ambos sexos, sabedores de que nuestro pueblo lo ha dado todo por la guerra, lo está dando todo y seguirá dándolo hasta el final aplastamiento del fascismo, que no resulta enorme sacrificio obedecer los deseos de los que dirigen los asuntos locales.

Eliche, nuestro Eliche, vive la guerra como el que más y quien puede saberlo lo sabe. No demos ocasión, desoyendo este ruego, a que aparentemente crean lo contrario.

¡Jóvenes, ni una palabra más! Con la seguridad que nos dá el conocer vuestra educación social, esperamos ver libre de paseantes la calle indicada.